

EN LA MIRA

► Cynthia Flores Rodríguez
 Ronald G. Soria
 ► Mónica Vicuña Molina

EL PROFESOR MÁS ANTIGUO DE CIENCIAS DE LA TIERRA

Espol y la Geología, las dos pasiones de Eugenio

El científico fue parte del equipo que hizo estudios para la construcción del túnel en el cerro de El Carmen

Redacción Guayaquil

Los 43 años de experiencia del ingeniero Geólogo y de Petróleo Eugenio Núñez del Arco le dan la seguridad con la que habla de su especialidad. El máster en Ciencia por la Universidad de Kentucky, es muy organizado.

En su oficina de la Coordinación Académica de la Facultad de Ingeniería en Ciencias de la Tierra, en el campus Prosperina de la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol), concede la entrevista para la que dispone de media hora, pues luego tiene una reunión.

La planificación del inicio de clases, que arrancará la próxima semana, mantiene copado su horario. Fue estudiante y es catedrático politécnico desde hace 41 años, lo que lo convierte en "el profesor más antiguo, no el más viejo de la Facultad", afirma con una sonrisa.

A sus 72 años aún conserva algo del dejo morlaco de su Cuenca natal, donde solo estudió los últimos años de secundaria, en el colegio nacional Benigno Malo.

En la capital de Azuay también nació su madre, Inés Andrade Cordero, pero él ha vivido en Guayaquil, ciudad de origen de su progenitor.

Con orgullo agrega que tiene el mismo nombre que su padre: "Yo soy Alberto Eugenio, mi padre era Federico Alberto. A él le llamaban Alberto, a mí Eugenio".

Agrega que es sobrino del famoso escritor y poeta morlaco César Andrade Cordero, quien escribió los pasillos Viajera y Sabor de lágrimas, que interpretó la cantante Carlota Jaramillo, según el Diccionario Biográfico del historiador Rodolfo Pérez Pimentel.

Núñez del Arco aclara riendo que de poeta no tiene nada. Él escribe sobre lo que sabe: Geología. Al respecto ha hecho varios folletos y el libro Geología del Ecuador, cuya investigación le tomó varios años.

En su ordenado escritorio busca una edición de 2008 de la revista Focus de la Espol, donde publicó un reportaje que revela una realidad vigente: "La minería es el pilar del desarrollo económico del Ecuador. Este no es un país minero, a pesar de tener tremendo potencial. La mayoría de la gente que se mete en esta área cree que solo implica explotar oro... y no menciono el petróleo, que no es un mineral, pero lo considero como tal".

La minería es más que estos



“

Los estudiantes siempre han sido pocos. Estas especializaciones son caras para el Estado y especiales, porque de la clase de profesionales que sacamos ha dependido el desarrollo del país”.

dos elementos, reitera quien fue uno de los primeros alumnos que tuvo la Espol en sus inicios en la Casona Universitaria de la Universidad de Guayaquil, en 1959.

Luego continuó la carrera en el campus politécnico de Las Peñas, en el, en ese entonces, Departamento de Geología, Minas y Petróleo, del que llegó a ser subdirector y director.

Cuando la unidad académica se convirtió en Facultad de Ingeniería en Ciencias de la Tierra, fue decano y subdecano. Y continúa formando parte de la entidad en el campus Gustavo Galindo, de La Prosperina, aunque confiesa que ha pensado en jubilarse dentro de poco.

Sin desligarse de la Espol, también dictó clases en la Escuela de Geología de la Facultad de Ciencias Naturales de la Universidad de Guayaquil, entre 1972 y 1975.

"Fui fundador de la Universidad Técnica de Machala y profesor de la Facultad de Agrono-

mía y Veterinaria (1969-1971).

En la Espol enseña seis materias de su especialización, alumnos de las ingenierías en Geología y de Petróleo

Afirma que su función como subsecretario de Energía y Minas en el gobierno del presidente Rodrigo Borja (agosto de 1988 - diciembre de 1991) fue un servicio al país. "Pude aportar algo: fui el protagonista de tratar de cambiar la Ley de Minería que era un folleto".

Incrementar la exploración minera es uno de sus planteamientos que no se concreta, según asegura el experimentado ingeniero.



Envíe sus sugerencias a enlamirala@granasa.com.ec

PERSONAL. Tiene cuatro hijos, nueve nietos y un bisnieto. Lleva 48 años de casado con Olga Fernández.

CARLOS FAGUILL / EXPRESO